



Ville de Mont-Saint-Hilaire

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Pour diffusion immédiate

Réfection complète des rues Sainte-Anne, Désautels et Provencher : moins de débordements vers la rivière et plus de sécurité pour les élèves

Mont-Saint-Hilaire, le 1^{er} août 2025 – La Ville de Mont-Saint-Hilaire est heureuse d'annoncer la fin prochaine de la phase 2 des travaux de réfection des rues Désautels, Sainte-Anne et Provencher. Ces travaux majeurs de reconstruction des infrastructures d'eau potable, d'égouts et de voirie auront des effets positifs à la fois sur la qualité de l'eau de la rivière Richelieu et sur la sécurité des élèves de l'école primaire Au-Fil-de-l'Eau.

En effet, la séparation des égouts unitaires permet de diriger les eaux pluviales directement vers un exutoire naturel comme la rivière, plutôt que de les acheminer vers le réseau d'égout sanitaire. Cette démarche évite la surcharge des conduites sanitaires et limite ainsi les débordements d'eaux usées non traitées dans l'environnement lors d'épisodes de fortes pluies. En plus des travaux souterrains, la chaussée et le pavage ont été complètement refaits et les trottoirs et bordures de béton ont été remplacés.

Ces travaux ont aussi été l'occasion de réaménager la rue Provencher, entre Sainte-Anne et Désautels, et une section de la rue Sainte-Anne avec l'ajout d'une piste multifonctionnelle, ainsi que d'une intersection surélevée. De cette manière, les élèves de l'école primaire Au-Fil-de-l'Eau pourront favoriser les déplacements actifs en toute sécurité. Cette nouvelle piste relie la piste cyclable déjà existante sur la rue Provencher, celle qui longe la voie ferrée et la piste cyclable sur la rue Forest.

« L'ajout d'infrastructures de mobilité active aux abords des écoles fait partie des priorités de notre Plan directeur de mobilité active. L'an dernier, une piste cyclable surélevée a été ajoutée près de l'école de l'Aquarelle et nous poursuivons sur notre lancée cette année avec l'ajout de la piste multifonctionnelle aux abords de l'école Au-Fil-de-l'Eau. Ces travaux s'inscrivent aussi en droite ligne avec notre Plan climat, à la fois sur le plan de la protection de la qualité de l'eau de la rivière et sur la réduction des gaz à effet de serre », souligne Marc-André Guertin, maire de Mont-Saint-Hilaire.

Une section de la rue Provencher devient à sens unique

En raison de l'étroitesse de la rue Provencher, le seul moyen d'ajouter une piste multifonctionnelle sécuritaire sur le tronçon entre Sainte-Anne et Désautels consistait à le rendre à sens unique en direction de la rue Sainte-Anne.

Malgré les inconvénients possibles pour les automobilistes, la Ville a choisi de prioriser la sécurité des écoliers. En effet, cette nouvelle configuration présente plusieurs avantages :

- Réduit le risque d'accident en simplifiant la circulation en minimisant les points de conflits entre les piétons (ou élèves) et les véhicules.
- Encourage l'utilisation du vélo et de la marche pour se rendre à l'école, ce qui peut contribuer à un mode de vie plus actif et à la réduction du nombre de voitures aux abords de l'établissement scolaire.
- Augmente la sécurité aux abords du débarcadère d'autobus, situé sur la rue Provencher.
- Crée un espace sécuritaire dédié aux piétons et aux cyclistes, les éloignant de la circulation automobile.

Ce grand projet de réfection a été échelonné sur deux ans : une première phase d'août à décembre 2024 et une deuxième phase, d'avril à août 2025. Une troisième et dernière phase est prévue cet automne pour la réalisation des travaux d'émissaires sur le chemin des Patriotes jusqu'à la rivière.

Ces travaux ont été rendus possibles grâce au soutien financier de plus de 4,1 M\$ du gouvernement du Québec, dans le cadre du Programme d'infrastructures municipales d'eau (PRIMEAU). La participation financière du gouvernement équivaut à un peu plus de 50 % du coût total du projet.

À propos de la Ville de Mont-Saint-Hilaire

Mont-Saint-Hilaire est une ville de 19 400 citoyens qui allie la proximité de Montréal à la quiétude de son environnement naturel. Nichée au pied de la montagne, reconnue comme une région de la biosphère de l'UNESCO, et bordée par la rivière Richelieu, elle se distingue par son engagement en faveur du développement durable.

En mode 100 % solution, la Ville met en œuvre des projets qui répondent aux enjeux environnementaux, sociaux et économiques. Elle vise à réduire son empreinte écologique et place le bien commun au cœur de ses priorités, au bénéfice de toute sa population.

- 30 -

Source : Ville de Mont-Saint-Hilaire
Information : Services aux citoyens et communications
communications@villemsh.ca